

## Se posesionó nuevo ministro de Minas y Energía

Por *Redacción* en julio 2, 2020



### Avanzar rápidamente en la solución de Electricaribe, le pidió el presidente Duque al economista Diego Mesa.

Ante el presidente de la República, Iván Duque Márquez, se posesionó este 2 de julio el nuevo ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo, quien, entre otros compromisos del Gobierno, tendrá la tarea de avanzar en la solución de la prestación del servicio de energía de Electricaribe.

“Hoy también quiero pedirle señor ministro, que avancemos rápidamente en la puesta en marcha de la solución al problema de Electricaribe, y que podamos transitar de aquí al mes de septiembre, a la entrega efectiva a los operadores que adquirieron los dos mercados, luego de un proceso competitivo”, dijo el jefe del Estado en el acto de posesión.

El nuevo ministro también tendrá la tarea de hacer de Colombia el país líder en la transición energética en América Latina y el Caribe, así como el de liderar el sector que tiene un gran potencial para jalonar la reactivación económica.

“Este año, esperamos ver la instalación de 180 megas más de energías renovables, no convencionales, en el segundo semestre”, subrayó el mandatario.

Agregó: “La tarea está atrasada y nosotros queremos que este sector trabaje de la mano con el sector de medioambiente, para cumplir nuestro objetivo de ser un país neutro en términos de carbono para el año 2050”.

A renglón seguido, el presidente señaló que deberá seguirse diversificando la canasta minera, área de vital importancia para la reactivación sostenible y económica de Colombia.

“Tiene usted otro reto, y el reto es el de seguir diversificando nuestra matriz. Cuando empezó este Gobierno estábamos en cerca del 0.5% de energías renovables no convencionales, como total de la matriz energética. Vamos a llegar al 10% o más, y nuestra meta es dejar una hoja de ruta para llegar a un 10% adicional en los próximos años”, aseveró el mandatario.

Mesa Puyo será responsable también de diseñar e iniciar la implementación de la hoja de ruta para la modernización y transformación del sector eléctrico para los próximos 25 años, con base en las recomendaciones de la Misión de Transformación Energética que convocó el Gobierno del presidente Duque.

En esa materia se mencionan tres grandes apuestas que se llevarán a cabo en los próximos dos años:

- Modificar el esquema de confiabilidad y expansión del parque de generación
- La digitalización y descentralización del sector, con la implementación de medición inteligente y nuevas tecnologías, así como mayores incentivos a la autogeneración y generación distribuida
- Desarrollar un modelo de universalización para cerrar definitivamente la brecha de cobertura que existe en el país.

Igualmente, el ministro será responsable de continuar fortaleciendo el marco regulatorio del país.

“Para que el marco regulatorio colombiano gane aplausos. Y sea esta también la ocasión para decirle a usted con profunda convicción, que aquí hay que apostarle a una nueva generación en la administración pública”, indicó el Jefe de Estado.

El mandatario aprovechó la presencia de la viceministra de Minas, Carolina Rojas, para solicitarle avanzar en la formalización de los pequeños mineros, aspecto fundamental “para

liberar a nuestro país de la extracción ilegal de minerales y para darles oportunidades sostenibles a distintas regiones, como ha sido el caso del Bajo Cauca antioqueño”.

### **Perfil del nuevo MinMinas**

Diego Mesa Puyo es economista de la Universidad de Concordia, Canadá; con Maestría en Economía de la Universidad McGill, Canadá, y Analista Financiero Certificado del CFA Institute, Estados Unidos.

Es experto en el diseño y la formulación de políticas públicas para el sector minero-energético.

Cuenta con más de 15 años de experiencia en roles de liderazgo en entidades multilaterales, del sector privado y alto gobierno.

En la banca multilateral, Diego Mesa se ha desempeñado como economista del Fondo Monetario Internacional (FMI), donde ha liderado y participado en más de 35 misiones para asesorar a gobiernos en la formulación de políticas públicas para las industrias extractivas, entre los que se destacan México, Colombia, Sudán, Trinidad y Tobago, Bolivia, Guyana, el Líbano, Albania, Kenia, Mozambique, Papúa Nueva Guinea, Uganda y Nigeria.

Como gerente y economista principal de PricewaterhouseCoopers en Canadá, asesoró al sector público y privado en la estructuración y el desarrollo de proyectos minero energéticos y de infraestructura.

Es autor de reconocidas publicaciones y ha participado activamente en foros internacionales sobre asuntos fiscales para las industrias extractivas.